

Qualicolor affiche de très belles couleurs

LA ROCHELLE La PME de peinture industrielle est lauréate des Trophées Émergence depuis jeudi

Et l'entreprise gagnante est... Qualicolor ! C'est Patrick Venries, le directeur général délégué et directeur de la publication de « Sud Ouest », qui l'a annoncé jeudi soir à La Rochelle : la PME rochelaise est lauréate des Trophées Émergence 2015, en catégorie jeune entreprise. Un prix qui vient mettre en évidence une - déjà - belle histoire d'entreprise industrielle au pays des campings et du tourisme.

Après quinze ans passés dans l'industrie (Renault, DCNS, Astrium, Airbus), un diplôme d'ingénieur mécanique en poche, David Barbeau avait envie de revenir au pays, à La Rochelle, pour reprendre, voire créer, une entreprise. L'ancien cadre explore alors le tissu économique local et se rend compte qu'il n'y a pas d'offre en thermolaquage industriel à moins d'une heure du Vieux Port.

Il n'a pas d'expertise particulière en peinture en poudre pour supports métalliques (des salons de jardin aux grandes pièces industrielles), mais l'envie est là.

« Une équipe qui se donne »

Mélanie, sa femme, formée à l'organisation des entreprises, est partenaire. À presque 40 ans, le couple décide de créer sa boîte et de vendre sa maison de Brest pour convaincre un banquier de mettre 1 million d'euros dans un bâtiment industriel neuf.

Après des mois de formation, d'information et de démarches diverses, l'activité démarre enfin le 17 septembre 2012. « Comme quoi, créer une entreprise à partir de rien, c'est encore possible », se félicite alors Mélanie, plutôt en charge de l'administratif. Deux ans après, la SARL donne



Mélanie et David Barbeau, l'exemple d'une reconversion voulue et réussie. PHOTO XAVIER LÉOTY / « SUD OUEST »

du travail à neuf salariés et projette d'en recruter trois de plus rapidement. Les ateliers et cabines de grainage, poudrage et cuisson tournent au-delà des prévisions. Et l'entreprise, qui fait 75 % de son chiffre d'affaires (supérieur à 600 000 euros en 2014) avec le BTP local, cherche désormais à capter l'at-

tention de l'industrie environnante. « C'est une aventure collective, soulignait Mélanie Barbeau jeudi soir, à l'heure des honneurs. Nous avons une équipe qui se donne beaucoup. » Et, pour l'heure, toujours pas de concurrent direct en Charente-Maritime.

Alain Babaud

ÉCHOS ÉCO

Pétrole et gaz pour Vermilion en Vic-Bilh

PYRÉNÉES-ATLANTIQUES

L'enquête publique pour la recherche de nouveaux gisements de pétrole et de gaz sur la plate-forme de Vic-Bilh s'ouvre aujourd'hui. La concession est exploitée par la société Vermilion, de Parentis-en-Born (40), depuis trois ans. Elle produit d'ores et déjà 890 barils par jour et a généré une production de gaz d'environ 1 000 barils équivalents par jour jusqu'en 2013.

Vermilion, numéro un français de la production pétrolière (1 % de la consommation), est spécialisée dans l'exploitation des puits en fin de vie. Elle souhaite y mener des études et des forages de développement, et confirme être intéressée par le gaz, mais dit ne pas vouloir utiliser la technique, non autorisée en France, de la fracturation hydraulique.